

Pays de Nemours - La Chapelle

SMEAPN

Stabilité du prix de l'eau

Lors du dernier conseil du syndicat d'eau et d'assainissement du Pays de Nemours (SMEAPN), les élus des 19 communes ont voté la stabilité des redevances sur les prix de l'eau et de l'assainissement.

Le tarif de l'eau reste stable dans les communes du SMEAPN malgré l'augmentation de certaines redevances fixées par l'Agence de l'eau Seine-Normandie, modulées par de bonnes performances du syndicat comme sa capacité à gérer les fuites/pertes d'eau et donc d'améliorer l'efficacité de son réseau de distribution d'eau potable. Il en est de même sur la capacité du syndicat à gérer la collecte des eaux usées et leur épuration. « L'eau potable distribuée est de bonne qualité. Cela est dû aux efforts conséquents menés réguliè-



Le dernier conseil réunissant 19 communes.

rement et aux travaux réalisés avec le délégataire, la Saur. Les performances des systèmes d'eau potable ont permis de favoriser des économies d'eau pour diminuer les prélèvements, protéger les captages des pollutions d'origine agricole, d'améliorer le fonctionnement naturel des rivières et des milieux humides», souligne le président Christian Peutot. La réforme des

redevances appliquées par l'Agence de l'eau mises en place en 2025 visera notamment en 2026 à valoriser les efforts des collectivités/syndicats intercommunaux pour une gestion patrimoniale vertueuse. Et aussi dégager de nouveaux moyens pour permettre le déploiement du Plan Eau afin d'accompagner plus vite et plus fortement les territoires et acteurs économiques face à l'urgence climatique.

Institution La Salle-Ste-Marie à Saint-Pierre

Beaux résultats et projets



Une belle promotion avec 100 % de réussite au bac et plus de 96 % au brevet.

Remise des diplômes, brillants résultats et projets à venir, l'Institution La Salle-Sainte-Marie à Saint-Pierre-lès-Nemours termine l'année en beauté.

Début décembre, l'Institution La Salle-Sainte-Marie organisait pour la première fois au centre socioculturel de Saint-Pierre-lès-Nemours la remise des diplômes du brevet et du bac. « Avec 100 % de réussite pour nos 48 lycéens et plus de 96 % pour les 94 collégiens, c'est une très bonne année », souligne Vincent Devulder, chef d'établissement en remerciant la ville de Saint-Pierre d'avoir accueilli la cérémonie au centre socioculturel.

Un nouveau lieu répondant au besoin de place vu le nombre d'élèves et rendant l'événement plus solennel pour les jeunes et les parents. Tous les lauréats ont été félicités et notamment les élèves ayant obtenu des mentions. « Treize collégiens ont eu les félicitations du jury soit plus de 18 de moyenne tout comme notre bachelier exceptionnel Jean Djibril-Samba Diop avec 18,60 de moyenne. Di-

plômé avec deux ans d'avance, il a intégré la prépa de Louis-le-Grand pour postuler à HEC », explique avec fierté Vincent Devulder espérant le retrouver chaque année pour suivre son parcours.

Portes ouvertes et échange américain

Plusieurs anciens élèves étaient venus applaudir les nouveaux diplômés et témoigner de leur parcours. Certains seront de nouveau présents samedi 14 février, lors de la portes ouvertes de l'établissement prévue de 9 à 13 heures pour animer un forum des études supérieures. L'occasion pour les futurs collégiens ou lycéens de visiter l'établissement et

découvrir le nouveau self rénové et agrandi de 80 à 150 places après un an de travaux.

Cette portes ouvertes mettra aussi en avant les professeurs, les enseignements... et les projets. Parmi eux, le premier échange avec l'établissement américain le Westminster Christian academy de Saint-Louis. « Dix élèves de 1^{re} étudiant le français seront accueillis chez nous et dans les familles en mai et 20 de nos élèves iront aux USA en octobre. Un échange difficile à mettre en place qui j'espère permettra aux jeunes de tisser des liens », conclut le chef d'établissement.

GREZ-SUR-LOING

AGENCE POSTALE. À compter du 2 janvier, l'agence postale communale sera ouverte les vendredis aux horaires habituels mais fermée les jeudis.

MONCOURT-FROMONVILLE

MÉDIATHÈQUE. En vue de l'ouverture de la médiathèque communale courant janvier, la municipalité recherche des bénévoles prêts à s'investir, principalement les mercredis et samedis, de façon ponctuelle ou régulière. Contact en mairie au 01.64.78.50.50 ou mairie@moncourt-fromonville.fr

Villiers-sous-Grez

Verger et liens se cultivent



Les frères Javier et Alex Leibiusky proposaient de réparer les instruments de musique.

Après la plantation d'un verger participatif, l'association Le Houblon Villaron qui, se veut créateur de lien social, proposait dimanche 21 décembre, un atelier de réparation d'instruments de musique.

Pour mettre en place cet atelier, l'association a fait appel à deux frères : Javier et Alex Leibiusky. Avec patience et savoir-faire, ils ont réparé les instruments de musique apportés par des habitants. « Cette opération a permis à certains de redonner vie à un instrument qui dormait dans un coin car ils n'osaient pas aller voir un prestataire ou n'avaient pas les moyens. Réparer au lieu de jeter, recréer des liens de confiance entre les gens, c'était le but de cet atelier où chacun

donnait ce qu'il voulait sans montant imposé », explique François Lechevallier, président du Houblon Villaron. Le rendez-vous était organisé au 3, rue de Larchant, lieu qui va acquérir le label Maison des associations en janvier.

« L'association Le Houblon Villaron se veut créateur de lien social et favoriser l'art et la culture avec une souveraineté alimentaire », rappelle François Lechevallier. Samedi 13 décembre, l'association a créé avec les habitants un verger participatif, rue Gabriel-Bachet, sur une parcelle mise à disposition par la commune. Poiriers,

abricotiers, amandiers, kaki et vignes ont été plantés. « Derrière ces plantations, c'est la souveraineté alimentaire que nous développons. Nous allons organiser des ateliers pour récolter, travailler les fruits, partager, faire connaître la déshydration des fruits. Et notre groupe WhatsApp Frugilocoovore permet à ceux qui ont trop de fruits d'en donner, l'objectif étant de partager et d'éviter le gâchis », ajoute François Lechevallier aux côtés de Chloé Chauvard, présidente de l'association L'Écurie Cristalline, lors de ce premier atelier culturel qui ne sera pas le dernier.

BONNES NOUVELLES. Première séance Bonnes nouvelles de l'année samedi 3 janvier, à 18 h 30, à la médiathèque. Le comédien Jean-Pierre Becker lira 1984 de Georges Orwell. Gratuit, pour ados et adultes.

En deux mots

Village de Noël : l'Île de loisirs de Buthiers a mis le paquet !



Pendant trois jours, l'île de loisirs de Buthiers s'est transformée en village de Noël. Marché des artisans et idées cadeaux, présence du père Noël avec ses lutins et des mascottes, concert de rock et gourmandises tous les ingrédients pour bien préparer les fêtes étaient réunis avec des animations comme le cross de Noël, une séance de yoga avec un conte et la projection d'un film pour les enfants Yéti et Compagnie.

Marché de Noël et feu d'artifice à La Chapelle-la-Reine

Dimanche 21 décembre, la commune de La Chapelle-la-Reine concluait la saison des marchés de Noël avec une journée festive à la Villa Cappella. Un rendez-vous bien en intérieur parfait vu le temps très pluvieux qui n'a pas empêché les visiteurs de venir en nombre pour trouver les derniers cadeaux parmi les stands des nombreux exposants. Pour présenter leurs actions et récolter des fonds, des associations étaient présentes comme Les Amis de Mathurin ou les Enfants d'abord ici en photo. Le conseil municipal offrait vin et chocolat chaud pour patienter jusqu'en fin de journée et savourer le feu d'artifice clôturant ce beau rendez-vous.

